

DEMOKRATIE BRAUCHT ERZIEHUNG

Warum der Widerstand gegen autoritäre Strömungen schon in der Kindheit beginnt.

Erschienen am 24.09.2025

Nur 15 €

Kompakt – 176 Seiten mit Substanz



Ein Essay der Zwillingbrüder **Herbert Renz-Polster** und **Ulrich Renz**.

Auch als Hörbuch erhältlich

„Wer den autoritären Populismus verstehen will, muss dorthin schauen, wo aus kleinen Menschen große Menschen werden – auf die Kindheit.“

— Herbert Renz-Polster

▼ Klappentext

Warum zieht es manche Menschen politisch an den rechten Rand (und andere nicht)? Und warum sind unter ihnen so viele Verschwörungsgläubige, Impfgegner und Klimaleugner? Woher kommt ihr Wunsch nach extremen Autoritäten? Ihre Liebe zu »alternativen Fakten«?

In diesem aufschlussreichen Essay beleuchtet der renommierte Familienexperte und Kinderarzt Herbert Renz-Polster zusammen mit seinem Zwilling Bruder Ulrich Renz die Rolle der Kindheit bei der Entstehung der rechtspopulistischen Weltsicht: Wer heute nach Abgrenzung, Härte, neuen Autoritäten und neuen »Wahrheiten« schreit, ist als Kind in seiner Verletzlichkeit allein gelassen worden. Das dadurch beschädigte Vertrauen, so zeigt das Buch, bildet den fruchtbaren Boden für populistische Versprechungen.

Die Analyse zeigt eindringlich: Kindererziehung hat enorme politische Auswirkungen. Das Familienklima von heute formt das politische Klima von morgen!

Die Autoren



Herbert Renz-Polster



Ulrich Renz

Herbert Renz-Polster ist Kinderarzt, Wissenschaftler und Bestsellerautor – bekannt für evidenzbasierte Einblicke in Kindheit und Entwicklung. Ulrich Renz ist Autor, Verleger und populärwissenschaftlicher Erzähler mit einer Leidenschaft für verständliche Sprache. Die Zwillingbrüder sind nicht nur Ärzte und Autoren, sondern auch erfahrene Familienmenschen: Zusammen haben sie sieben Kinder und sechs Enkel. Diese gelebte Familienerfahrung verbindet sich mit ihrer medizinischen und wissenschaftlichen Expertise – und prägt ihren einzigartigen Blick auf Kindheit und Erziehung.